
第 18 回 JCHO 玉造病院地域医療連絡協議会議事 

 

 

日時    ：令和 6 年 3 月 6 日（水） 17：00～18：00 

場所    ：JCHO 玉造病院 第一会議室  

 

外部委員  ：松江市医師会 細田会長、 松江赤十字病院 大居院長 

            松江保健所 竹内所長、   松江市健康福祉部 松原部長 

            玉湯町自治連合会 江畑会長 

病院側委員：池田院長、芦沢副院長、川合副院長、佐々木副院長、坪内看護部長 

      宮川事務部長 

 

 院長挨拶 

 

 外部委員および病院側委員の紹介 

 外部委員：総務企画課長より紹介 

松江赤十字病院 院長 大居 慎治 様 

       玉湯連合自治会 会長 江畑 勲 様 

         松江保健所 所長 竹内 俊介 様 

松江市医師会 副会長 堀 浩太郎 様（会長 細田 眞司 様代理） 

※松江市健康福祉部 部長 松原 正 様（※はご欠席） 

 内部委員：池田院長、芦沢副院長、坪内看護部長、宮川事務部長 

 

 議事 

宮川事務部長より、運営状況等報告 

① 令和 5 年度事業運営状況 

② 令和 5 年度の取り組みについて  

③ 令和 6 年度に向けて 

 

≪①～③に関して≫ 

 外部委員 

手術件数、入院患者数を年齢別・性別で分けたとき、女性のほうが多いですか。 

 

 内部委員 

女性が多いです。 

 



 外部委員 

人口ピラミッドでも女性のほうが多い。今後、整形疾患や肺炎などが増加す

ると思われます。 

 

 

④ トピックス（吉崎副看護部長） 

吉崎副看護部長より、「地域住民の健康増に向けた保健予防策への取り組み」に

ついて報告が行われた。 

 

 外部委員 

現在の玉湯町は人口 7 千 2 百人、2024 年には 1 万人に増加ですか。 

 

 内部委員 

統計によると、松江市全体は減少しますが、玉湯町は増加するようです。 

 

 外部委員 

島根県の骨粗鬆症検診受診は全国で最低ランクのため、医師会でも検診につ

いて検討しています。玉造病院や他クリニックで受診を進めていけば、QOL

が上がるのではないでしょうか。 

 

 内部委員 

そういった話はありますが、あまり進んでいません。 

 

 外部委員 

玉造病院から提案すれば良いと思います。 

医師会には骨粗鬆症の委員会もあるので周知ができればと思います。 

 

 外部委員 

玉湯町ミニ健康講座では、栄養や食事の指導、BMI 測定を取り入れています

か。栄養士がいれば、栄養アドバイス等をしていますか。 

 

 内部委員 

当院から栄養士の参加はありませんでしたが、玉湯支所のスタッフの方々が

塩分摂取量を測定していました。 

今回はリハビリ職員の参加ができなかったので、次年度検討したいと思いま

す。 



 意見交換会 

 内部委員 

次は意見交換となりますが、病院に対する要望も含めまして何でも結構です。

ご意見ございませんでしょうか。 

 

 外部委員 

今回の診療報酬改定で一番大きなポイントは“病院同士の連携”です。 

      市内の病院で話し合って急性期患者をどう診ていくか、どう連携するかとい

った連携体制を構築していきたいと思います。 

 

 内部委員 

誤嚥性肺炎については、今のところあまり転院受入れ等の依頼はきていませ

んが、当院も受入れをしていますので、今後、連携をとりながらできるたけ受

入れていきたいと考えています。 

 

 外部委員 

コロナ患者を受け入れる仕組みはできた。誤嚥性肺炎等の転院をどうするか

について、他病院を訪れながら連携を探っています。 

病院間ではなく、地域全体・医師会で話し合いの場ができればいいと思います。 

 

 外部委員 

コロナによる圧迫ではなく高度救急において、松江赤十字、松江市立病院では

高齢者の転院先がなかなか見つからない状況です。そのため、救急の受入れが

できなくなっています。転院先のパイプを太くしていく必要があり、圏域全体

で病院間の連携を進めていくことが急務となっています。 

 

 外部委員 

安来市では救急搬送困難が増えています。今までは米子市に受入れてもらっ

ていましたが、それが難しくなっています。米子市ではなく、松江市で受入

れをするべきではないかという意見があります。 

 

 内部委員 

当院としても救急の後方支援としての役割を担っていかなければならないと

考えています。内科医が 2 名増えましたが、6 人中 4 人が 65 歳前後のため

今の状態が 3～4 年続けられるとは限りません。良い医師がいれば紹介をお

願いいたします。 



 外部委員 

健診を増やすとのことですが、松江市の健診を増やすのか、それとも人間ド

ックをされるのでしょうか。 

 

 内部委員 

松江市の特定健診もそうですが、今後は人間ドックや企業健診を含め本格的

な健診を行っていきたいと考えています。 

 

 外部委員 

収支状況について、費用が増加している要因は何ですか。 

 

 内部委員 

減価償却費の増加、医師採用の際の紹介料が主な要因です。 

 

 外部委員 

高額な医薬品が増えているので、当院でも費用が増加しています。 

 

 外部委員 

医師会では、膵がんプロジェクトが頭打ち状態になっています。原因として

は、総合病院での MRI や CT、内視鏡などの検査に手間がかかるからだと思

われます。もしよければ、玉造病院を紹介していきたいです。 

 

 内部委員 

読影は週 1 回の非常勤医師や外部委託機関を活用し、急げばその日のうちに

結果がでるので、それほど検査に手間はかからないと思います。 

 

 外部委員 

ぜひ協力をお願いいたします。 

 

 内部委員 

MRI をゴールデンウイーク前後の期間で更新しますので、ぜひご利用くださ

い。 

 

 内部委員 

その他、特にないようでしたら、以上をもちまして第 18 回協議会を終了した

いと思います。次回の開催は、次年度の 9～10 月頃を予定しております。 



なお、ホームページでの議事録等の公開にあたり、事前に委員の皆様の承認が

必要となります。後日、今回の議事録を送付いたしますので、お手数ですが、

内容をご確認いただきますようよろしくお願いいたします。 

本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございました。引き続き、ご意

見ご指導のほどよろしくお願いいたします。 

お気をつけてお帰りください。 


